
Übersicht
des Rates 05.05.2025
über die vom Rat der Kreisstadt Siegburg in seiner Sitzung am 5.5.2025 gefassten
Beschlüsse:

Öffentliche Sitzung

TO.-
Punkt

Beratungsgegenstand Ergebnis
(Kurzfassung)

Beschl.-
Nr.

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der
Beschlussfähigkeit

Der Rat nahm
zustimmend Kenntnis.

2. Anerkennung der Niederschrift über die
Sitzung des Rates am 17.2.2025

Der Rat nahm
zustimmend Kenntnis.

3. Bericht über die Ausführung der in der
Sitzung des Rates am 5.12.2024 gefassten
Beschlüsse

Der Rat nahm
Kenntnis.

4.1. Einwohnerfrage von Herrn May zu
Aufwandsentschädigungen und
Zuwendungen an Fraktionen

Der Rat nahm
Kenntnis.

4. Einwohnerfragestunde Es wurden keine
Fragen gestellt.

5. Genehmigung einer
Dringlichkeitsentscheidung nach § 60 Absatz
1 Satz 2 GO NRW;
Ausschreibung von 4.000 iPads; Aufhebung
einer Haushaltssperre

Der Rat genehmigte
die
Dringlichkeitsentscheid
ung

906/25

6. Bestätigung einer Beschlussempfehlung aus
der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am
10.3.2025;
Benennung neuer Ausschussmitglieder

Der Rat beschloss die
Umbesetzung des
Jugendhilfeausschusse
s.

907/25

7. Bestätigung einer Beschlussempfehlung aus
der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am
10.3.2025;
Landeszuschuss für plusKITAs nach §§ 44,
45 SGB VIII ab dem 1.8.2025

Der Rat beschloss die
Verteilung des
Landeszuschusses.

908/25

8. Bestätigung einer Beschlussempfehlung aus
der Sitzung des
Rechnungsprüfungsausschusses am
29.4.2025:
Rechnungsprüfungsordnung

Der Rat beschloss die
Rechnungsprüfungsord
nung.

909/25

9. Anpassung der Wahlordnung für die Wahl der
direkt in den Integrationsrat zu wählenden
Mitglieder

Der Rat beschloss die
Anpassung der
Wahlordnung.

910/25

10. Bericht des Kämmerers zur aktuellen
Finanzsituation der Kreisstadt Siegburg

Der Rat nahm
Kenntnis.

N1 Ehem. Seniorenzentrum Kleiberg;
Antrag der SBU-Fraktion vom 17.4.2025

Der Rat nahm
Kenntnis.

N2 Bestes Konzept für den BCN –
Betriebsleistung jetzt ausschreiben;
Antrag der FDP-Fraktion vom 1.5.2025

Der Rat vertagte die
weitere Beratung und
Beschlussfassung.

912/25

11. Bekanntgaben der Verwaltung Es erfolgten keine
Bekanntgaben.

12.1. Anfrage zum Theaterschatz am
BildungsCampus Neuenhof;
Anfrage gemäß § 17 der Geschäftsordnung

Der Rat nahm
Kenntnis.



Seite 2
Niederschrift über die Sitzung des Rates der Kreisstadt Siegburg am 5.5.2025

12.2. Anfrage zu einer Anzeige im Rundblick
"Pflegeheim Kleiberg";
Anfrage gemäß § 17 der Geschäftsordnung

Der Rat nahm
Kenntnis.

12.3. Aktuelle Situation des ehemaligen
Seniorenzentrums Kleiberg;
Anfrage gemäß § 17 der Geschäftsordnung

Der Rat nahm
Kenntnis.

12.4. Anfrage zur aktuellen Situation des ehem.
Seniorenzentrums Kleiberg;
Anfrage gemäß § 17 der Geschäftsordnung

Der Rat nahm
Kenntnis.

913/25

12. Anfragen von Ratsmitgliedern Es wurden sechs
Fragen beantwortet.
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Niederschrift

über die vom Rat der Kreisstadt Siegburg in seiner Sitzung am 5.5.2025 gefassten
Beschlüsse:

Beginn: 18:00 Uhr

Ende: 21:15 Uhr

Ort der Sitzung: Rhein-Sieg-Forum, Kleiner Saal

Anwesend waren:

Vorsitzender

Ratsmitglieder CDU

Ratsmitglieder SPD

Herr Stefan Rosemann Bürger-
meister

Herr Jürgen Becker CDU
Frau Maria-Franziska
Burgemeister

CDU

Herr Michael Franz
Burgemeister

CDU

Frau Anna Diegeler-Mai CDU
Herr Siegfried Dolezych CDU
Frau Dr. Susanne
Haase-Mühlbauer

CDU

Frau Sabine Meurer CDU
Herr Lars Henning
Nottelmann

CDU

Herr Guido Odenthal CDU
Herr Jürgen Peter CDU
Frau Petra Schonlau CDU
Herr Dr. Dirk Schulte CDU
Herr Eckhard Schwill CDU
Herr Jörg Sola Schröder CDU
Herr Heinz Peter van
Doorn

CDU

Herr Sissis Vassiliadis CDU

Frau Petra
Grammersbach

SPD

Herr Michael Keller SPD
Herr Ömer Kirli SPD
Frau Zeynep Kirli-Selen SPD
Frau Gaby Körner SPD
Frau Gudrun Meinken SPD
Frau Sabine Nelles SPD
Frau Britta Pahlenberg SPD
Frau Sabine Roland SPD
Herr Paul Rosemann SPD
Herr Oliver Schmidt SPD

Entschuldigt:

Ratsmitglieder CDU

Ratsmitglieder SPD

Ratsmitglieder Bündnis 90/DIE
GRÜNEN

Ratsmitglieder FDP

Ratsmitglieder BSG

Ratsmitglieder SBU

Ratsmitglied

Herr Lukas Wagner SPD

Herr Jan Joao Groß GRÜNE
Herr Peer Groß GRÜNE
Herr Charly Halft GRÜNE
Herr Jens Kremer GRÜNE
Frau Birgit Meyer GRÜNE
Herr Hans-Werner Müller GRÜNE
Herr Heiko Nonnemann GRÜNE
Frau Astrid Thiel GRÜNE
Herr Dr. Dieter Thiel GRÜNE

Herr Tristan Roggendorf FDP
Frau Rita Schubert FDP

Herr Michael Otter BSG
Herr Raymund Schoen BSG

Herr Hans-Joachim
Neumes

SBU

Herr Ralph Wesse SBU

Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstimm
ung

Frau Marga Basche CDU
Herr Michael Römer CDU
Herr Ingo Siebenmorgen CDU

Herr Andreas Franke SPD
Frau Melike Sezer SPD
Herr Dirk Witte SPD
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Verwaltung und Gäste
Herr Erster Beigeordneter Dr. Bamberger
Herr Technischer Beigeordneter Marks
Herr Beigeordneter Rosorius
Herr Dezernent Lehmann
Herr Wingenfeld
Herr Rutkowski
Herr Dornseifer
Herr Kämmerer Hohn
Herr Klein
Frau Junkersfeld
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt:

Öffentlicher Teil:

Nachtrag Nr. 1
Ehem. Seniorenzentrum Kleiberg;
Antrag der SBU-Fraktion vom 17.4.2025

Nachtrag Nr. 2
Bestes Konzept für den BCN – Betriebsleistung jetzt ausschreiben;
Antrag der FDP-Fraktion vom 1.5.2025

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung)

Sitzungsunterbrechung von 19:17 Uhr bis 19:19 Uhr
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Vor Eintritt in die Tagesordnung wurden Herr Eckhard Schwill für seine 30-jährige und Frau
Anna Diegeler-Mai für ihre 45-jährige Ratsmitgliedschaft geehrt. u.a.

Öffentliche Sitzung

TO-
Punkt

Beratungsgegenstand Dienststelle

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 02

Herr Bürgermeister Rosemann eröffnete die 33. Sitzung und stellte fest, dass der
Rat ordnungsgemäß eingeladen und beschlussfähig sei.

Der Rat nahm zustimmend Kenntnis.

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Rates am
17.2.2025

02

Der Rat nahm zustimmend Kenntnis.

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Rates am
5.12.2024 gefassten Beschlüsse

02

Der Rat nahm Kenntnis.

4.1. Einwohnerfrage von Herrn May zu Aufwandsentschädigungen
und Zuwendungen an Fraktionen

02

Herr May erläuterte die Beweggründe für seine Fragen und dankte für deren
Beantwortung.

Herr Nottelmann, CDU-Fraktion, erklärte, dass die CDU Siegburg keine Spende
von Merkur erhalten habe und wies darauf hin, dass auch den anderen Fraktionen
im Rat der Stadt Geldmittel für Fraktionsmitarbeiter zur Verfügung gestellt werden.

Herr Keller, SPD-Fraktion, führte aus, dass die SPD Siegburg keine Spende von
Merkur erhalten habe.

Der Rat nahm Kenntnis.

4. Einwohnerfragestunde

Es wurden keine weiteren Fragen gestellt.



Seite 7
Niederschrift über die Sitzung des Rates der Kreisstadt Siegburg am 5.5.2025

5. Genehmigung einer Dringlichkeitsentscheidung nach § 60
Absatz 1 Satz 2 GO NRW;
Ausschreibung von 4.000 iPads;
Aufhebung einer Haushaltssperre

02

Der Rat genehmigte die Dringlichkeitsentscheidung „Ausschreibung von 4.000
iPads; Aufhebung einer Haushaltssperre“.

AE: Einstimmiger Beschluss:

Ja: 45
Nein: 0
Enthaltung: 0

6. Bestätigung einer Beschlussempfehlung aus der Sitzung des
Jugendhilfeausschusses am 10.3.2025;
Benennung neuer Ausschussmitglieder

51

Der Rat der Stadt Siegburg beschloss, Frau Aisling Scheer als beratendes Mitglied
und als deren Vertreterin Frau Julia Rieck in den Jugendhilfeausschuss zu berufen.

AE: Einstimmiger Beschluss:

Ja: 44
Nein: 0
Enthaltung: 0

7. Bestätigung einer Beschlussempfehlung aus der Sitzung des
Jugendhilfeausschusses am 10.3.2025;
Landeszuschuss für plusKITAs nach §§ 44, 45 SGB VIII ab dem
1.8.2025

51

Der Rat der Stadt Siegburg fasste folgenden Beschluss:
Der Landeszuschuss für plusKITAs nach den §§ 44, 45 KiBiz wird ab dem 1.8.2025
bis zum 31.7.2030 wie folgt verteilt:

Deutsch-Türkischer Freundschaftsvereine Kindertageseinrichtung „Arkadas“
31.143,88 €

Elterninitiative Murkel Kindertageseinrichtung „Haus 3“
31.143,88 €

Elterninitiative Kinderreich „Kinderreich Zange“
31.424,83 €

Städtische Kindertageseinrichtung „Die Deichmäuse“
31.444,90 €

Städtische Kindertageseinrichtung „Abenteuerland“
31.545,24 €

JBH Kindertageseinrichtung „Die kleinen Strolche“
31.605,45 €

BG Deichhaus Kindertageseinrichtung „Deichhaus-Küken“
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31.685,72 €
Elterninitiative Murkel Kindertageseinrichtung „Haus 1“

31.826,20 €
Städt. Kindertageseinrichtung „St. Anno“

32.046,94 €
DRK gGmbH Kindertageseinrichtung „Schatzinsel/Wirbelwind“

32.428,24 €

Der Landeszuschuss wird unter Vorbehalt der gesetzlichen Vorgaben zur
Mittelverwendung (Personaleinsatz, Fachkräftegebot, Nachweis über die
Qualifizierung in und die Verwendung des Curriculums zur „Alltagsintegrierten
Sprachbildung und Beobachtung im Elementarbereich-Grundlagen Nordrhein-
Westfalen“) und jährlicher Dokumentationspflichten gewährt. Ferner steht der
Beschluss unter dem Vorbehalt der aktualisierten Datenerhebung im Rahmen der
Neuaufnahmen zum Kindergartenjahr 2025/2026.Die aktualisierte Datenerhebung
erfolgt bis 31.5.2025. Sollten die Bedarfszahlen eine Änderung bei der Verteilung
der Landeszuschüsse ergeben, wird die Verwaltung beauftragt, die Änderung im
Rahmen der laufenden Geschäfte der Verwaltung umzusetzen. Sollten Träger den
Zuschuss nicht in Anspruch nehmen wollen, erfolgt die Verteilung nach dem
gewählten Schlüssel an die Träger mit der nächst höheren Wertung zu 75 % an
Kindern, deren Familien im SGB II-Bezug stehen, und zu 25 % mit Kindern aus
nicht Deutsch sprechenden Familien. Die verbleibende Restsumme wird dann
entsprechend der Anzahl der Kinder aus Familien im SGB II-Bezug an die Träger
verteilt.

AE: Einstimmiger Beschluss:

Ja: 45
Nein: 0
Enthaltung: 0

8. Bestätigung einer Beschlussempfehlung aus der Sitzung des
Rechnungsprüfungsausschusses am 29.4.2025:
Rechnungsprüfungsordnung

14

Der Rat beschloss die der Vorlage als Anlage beigefügte
Rechnungsprüfungsordnung der Kreisstadt Siegburg.

AE: Einstimmiger Beschluss:

Ja: 45
Nein: 0
Enthaltung: 0

9. Anpassung der Wahlordnung für die Wahl der direkt in den
Integrationsrat zu wählenden Mitglieder

II

Der Rat der Kreisstadt Siegburg beschloss folgende 1. Änderungsordnung zur
Wahlordnung für die Wahl der direkt in den Integrationsrat zu wählenden
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Mitglieder.

Aufgrund der §§ 7, 27 der Gemeindeordnung für das Land Nordrhein-Westfalen in
der Fassung der Bekanntmachung vom 14.7.1994 (GV. NRW. S. 666 ff), zuletzt

geändert durch Artikel 6 des Gesetzes vom 5. Juli 2024 (GV. NRW. S. 444), hat der
Rat der Kreisstadt Siegburg in seiner Sitzung am 5.5.2025 die folgende

Änderungsordnung beschlossen:

§ 1
In § 5 Absatz 1 Satz 1 wird das Wort „acht“ durch das Wort „sieben“ ersetzt.

§ 2
§ 6 Absatz 2 Buchstabe a) erhält folgende Fassung:
a) das sechzehnte Lebensjahr vollendet haben,

§ 3
In § 8 Absatz 1 werden die Worte „18 Jahre alt sind“ durch die Worte „das
achtzehnte Lebensjahr vollendet haben“ ersetzt.

§ 4
In § 10 Absatz 7 erhält folgende Fassung:
Der Wahlvorschlag muss Vor- und Familiennamen, die Staatsangehörigkeit, das
Geburtsdatum, den Beruf und die Anschrift der Hauptwohnung, E-Mail-Adresse
oder Postfach des Wahlbewerbers/der Wahlbewerberin enthalten.

In § 10 Absatz 11 wird die Zahl „48.“ durch die Zahl „69.“ersetzt.

In § 10 Absatz 12 wird die Zahl „39.“ durch die Zahl „58.“ ersetzt.

§ 5
In § 11 Absatz 2 Satz 2 wird das Wort „sieben“ durch das Wort „fünf“ ersetzt.

§ 6
In § 12 Absatz 2 wird die Zahl „35.“ durch die Zahl „42.“ ersetzt.

§ 7
§ 15 Absatz 1 Satz 1 werden die Worte „Divisorverfahren mit Standardrundung
Sainte Laguë/Schepers“ durch die Worte „Quotenverfahren mit prozentualem
Restausgleich“ ersetzt.

§ 8
Diese Änderungsordnung tritt am Tage nach ihrer Bekanntmachung in Kraft.

Siegburg, 6.5.2025
Stefan Rosemann
Bürgermeister

AE: Einstimmiger Beschluss:

Ja: 45
Nein: 0
Enthaltung: 0
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10. Bericht des Kämmerers zur aktuellen Finanzsituation der
Kreisstadt Siegburg

20

Herr Kämmerer Hohn berichtete anhand einer Präsentation (veröffentlicht im
Ratsportal) über die aktuelle Finanzsituation und beantwortete Fragen der
Ratsmitglieder.

Der Rat nahm Kenntnis.

N1 Ehem. Seniorenzentrum Kleiberg;
Antrag der SBU-Fraktion vom 17.4.2025

III

Herr Wesse, SBU-Fraktion, begründete den Antrag.

Herr Dr. Bamberger führte aus, dass er in wöchentlichem Austausch mit dem
Rechtsanwalt der WEG stehe; es wurde einvernehmlich Verschwiegenheit
vereinbart. Weitere Informationen können im nicht öffentlichen Teil der Sitzung
vermittelt werden.
Herr Bürgermeister Rosemann ergänzte, dass er ebenfalls mit dem
Rechtsanwalt der WEG gesprochen habe; darüber hinaus finde ein ständiger
Austausch innerhalb der Verwaltung statt.

Es erfolgte eine ausführliche Beratung.

Der Rat nahm Kenntnis.

N2 Bestes Konzept für den BCN – Betriebsleistung jetzt
ausschreiben;
Antrag der FDP-Fraktion vom 1.5.2025

02

Herr Roggendorf, FDP-Fraktion, begründete den Antrag.

Herr Nottelmann, CDU-Fraktion, beantragte, die weitere Beratung und
Beschlussfassung in die nächste Sitzung des Rates zu vertagen.

Der Rat beschloss, die weitere Beratung und Beschlussfassung in die nächste
Sitzung des Rates zu vertagen.

AE: Einstimmiger Beschluss:

Ja: 45
Nein: 0
Enthaltung: 0
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11. Bekanntgaben der Verwaltung 02

Es erfolgten keine Bekanntgaben.

12.1. Anfrage zum Theaterschatz am BildungsCampus Neuenhof;
Anfrage gemäß § 17 der Geschäftsordnung

IV

Der Rat nahm Kenntnis.

12.2. Anfrage zu einer Anzeige im Rundblick "Pflegeheim Kleiberg";
Anfrage gemäß § 17 der Geschäftsordnung

I

Herr Nottelmann, CDU-Fraktion, dankte für die Beantwortung und erklärte, dass
er sich vorbehalte, den Sachverhalt durch die Kommunalaufsicht prüfen zu lassen.

Herr Bürgermeister Rosemann kündigte ebenfalls eine rechtliche Prüfung an und
bot an, dass die Rechnung eingesehen werden könne.

Es erfolgte eine ausführliche Beratung.

Der Rat nahm Kenntnis.

12.3. Aktuelle Situation des ehemaligen Seniorenzentrums Kleiberg;
Anfrage gemäß § 17 der Geschäftsordnung

IV

Der Rat nahm Kenntnis.

12.4. Anfrage zur aktuellen Situation des ehem. Seniorenzentrums
Kleiberg;
Anfrage gemäß § 17 der Geschäftsordnung

IV

Herr Becker, CDU-Fraktion, erläuterte die Anfrage.

Im Verlauf der ausführlichen Beratung wurde Nachfragen gestellt und beantwortet.
Herrn Schoen, BSG-Fraktion, beantragte gemäß der Geschäftsordnung des Rates
den Schluss der Aussprache.

Der Rat lehnte den Schluss der Aussprache ab.

Mehrheitliche Ablehnung:

Im Anschluss wurden die Beratungen fortgesetzt.

Der Rat nahm Kenntnis.

Ja: 26 (CDU, Bündnis 90/DIE GRÜNEN [8], SBU)
Nein: 18 (SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN [1], FDP, BSG, Dr. Fleck)
Enthaltung: 1 (BM)



Seite 12
Niederschrift über die Sitzung des Rates der Kreisstadt Siegburg am 5.5.2025

Ende der öffentlichen Sitzung: 20:09 Uhr
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal.

12. Anfragen von Ratsmitgliedern 02

Frau Schonlau, CDU-Fraktion, schilderte einen Sachverhalt im Bürgerservice der
Stadt Siegburg und fragte, ob Bürgeranliegen nur noch mit Termin bearbeitet
würden.
Herr Lehmann, erklärte, dass kleine Arbeiten auch ohne Termin erledigt werden.
Er bat um konkrete Mitteilung des Datums, um dem nachgehen zu können.

Herr Peter, CDU-Fraktion, führte aus, dass trotz Zusage und Nachfrage Antworten
aus dem Bereich des Amtes für Bürgermeisterangelegenheiten nicht erfolgt seien.
Herr Bürgermeister Rosemann erklärte, dies nicht dem typischen
Antwortverhalten entspreche, oft werde in Ausschüssen für Antworten der
Verwaltung gedankt.

Herr Halft, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, fragte, wann der Brunnen am
Brauhof wieder in Betrieb genommen werde.
Herr Marks sagte eine Beantwortung zur Niederschrift zu.

Antwort der Verwaltung:
Der Brunnen wurde elektrotechnisch umgebaut und generalüberholt. In der 20.
Kalenderwoche wurde der Brunnen wieder in Betrieb genommen.

Herr Dr. Thiel, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, erkundigte sich hinsichtlich der
Sanierung des Rathauses, ob die hausinternen zeitlichen Abläufe zwischen
Projektleiter und Bauaufsicht besser abgestimmt werden könnten.
Herr Lehmann führte aus, dass wöchentliche Abstimmungsgespräche stattfinden
würden. Die Stadt als Bauherr werde wie jeder andere Bauherr behandelt.

Herr Peter, CDU-Fraktion, erkundigte sich, wer für die Pflege des Mönchsfriedhofs
auf dem Michaelsberg zuständig sei.
Herr Marks antwortete, dass der Friedhof weiterhin im Eigentum des Erzbistums
Köln sei.

Herr Dr. Fleck erkundigte sich unter Hinwies auf eine Veröffentlichung im
Rundblick nach der Einwohnerzahl von Siegburg.
Herr Lehmann antwortete, dass Siegburg rund 43.000 Einwohner habe.

Der Rat nahm Kenntnis.


